



Ils deviendront une seule chair

Venez boire à la source de l'amour

« Bien-aimés, aimons-nous les uns les autres car l'amour est de Dieu, et quiconque aime est né de Dieu et connaît Dieu. Celui qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est amour. Voici comment l'amour de Dieu a été manifesté envers nous : Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde afin que nous vivions par lui. Et cet amour consiste non pas en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés et qu'il a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. Bien-aimés, si Dieu nous a tant aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres. Personne n'a jamais vu Dieu. Si nous nous aimons les uns les autres, Dieu demeure en nous, et son amour est parfait en nous. À ceci nous reconnaissons que nous demeurons en lui, et lui en nous : c'est qu'il nous a donné de son Esprit. Et nous, nous avons vu et nous témoignons que le Père a envoyé le Fils comme Sauveur du monde. Celui qui confesse que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui, et lui en Dieu. **Et nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru. Dieu est amour; celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui.** Voici comment l'amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l'assurance au jour du jugement : tel il est lui, tels nous sommes aussi dans ce monde. Il n'y a pas de crainte dans l'amour, mais l'amour parfait bannit la crainte, car la crainte implique un châtement, et celui qui craint n'est point parfait dans l'amour. Pour nous, nous aimons, parce que lui nous a aimés le premier. Si quelqu'un dit : J'aime Dieu, et qu'il haisse son frère, c'est un menteur, car celui qui n'aime pas son frère qu'il voit, ne peut aimer Dieu qu'il ne voit pas. Et nous avons de lui ce commandement : Que celui qui aime Dieu aime aussi son frère. »

1 Jean 4 7-21

Chers mariés, chers parents, familles et amis, chers frères et sœurs en Jésus-Christ,

N'est-ce pas des paroles merveilleuses que nous venons d'entendre? Le beau texte que les mariés ont choisi est très approprié. Bien sûr, ce texte ne parle pas du mariage, mais il convient tout à fait pour l'occasion, puisqu'il nous parle de l'amour. Dieu est amour, c'est donc lui qui peut nous rendre capables d'aimer à notre tour. **Venez boire à la source de l'amour!** Venez pour :

1. Connaître son amour
2. Admirer son amour
3. Demeurer dans son amour

1. Connaître son amour

Oui, connaître l'amour de Dieu, c'est possible! L'apôtre Jean en a fait l'expérience, car il dit : « *Et nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru* » (1 Jn 4.16). C'est très beau, n'est-ce pas? Connaître son amour et croire dans son amour. Jean avait besoin de connaître l'amour de Dieu à travers les enseignements et les miracles de Jésus, à travers sa vie et son ministère admirables. Cependant, la connaissance ne suffit pas. Jean avait aussi besoin de croire dans l'amour de Dieu et de lui faire confiance : « Oui, je crois que Dieu m'aime! » Comme c'est beau!

On peut comparer l'amour de Dieu à l'amour entre un homme et une femme. Pour s'aimer, l'homme et la femme doivent d'abord apprendre à se connaître, comme nos mariés l'ont fait. On ne donne pas sa confiance à un étranger. Il faut passer beaucoup de temps ensemble, se parler, échanger nos points de vue, faire des activités ensemble, voir comment l'autre se comporte. On apprend à se connaître pour ensuite faire confiance à l'autre et croire dans son amour. De même, on apprend à connaître l'amour de Dieu et à y croire en toute confiance.

« *Et nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru.* » Remarquez le pluriel : « *Nous avons connu... nous avons cru.* » Jean ne parle pas seulement de lui, mais de la communauté chrétienne qui connaît et croit dans l'amour de Dieu. Nos mariés font partie de ce « nous ». Tous les deux ont la joie de savoir que Dieu les aime et ils y croient! C'est très beau, n'est-ce pas? Voilà une grande certitude pour ceux qui croient en Jésus-Christ!

Oui, c'est merveilleux de voir comment Dieu orchestre les événements! Il a organisé les choses pour que ce jeune homme et cette jeune femme provenant de deux régions différentes se rencontrent dans des circonstances inattendues et que, de fil en aiguille, ils en arrivent aujourd'hui à cette étape décisive! Ils demandent aujourd'hui la bénédiction de Dieu sur leur mariage. Pourquoi? Parce qu'ils mettent leur confiance, non pas en eux-mêmes, mais dans l'amour de Dieu, pour que son amour soit au cœur de leur foyer. Oui, venez boire à la source de l'amour! Venez chaque jour vous désaltérer dans sa Parole et dans la prière! Quand les tensions surgiront, quand les mauvais jours viendront, encouragez-vous l'un l'autre en vous disant : « Nous savons que Dieu nous aime et nous y croyons! » C'est ainsi que vous pourrez grandir dans votre amour l'un pour l'autre.

Chers amis, êtes-vous capables de dire, à votre tour : « *Et nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru* »? Si oui, c'est merveilleux et je m'en réjouis beaucoup! Si par contre vous ne connaissez pas cet amour, ou si vous avez des doutes, des questions, des appréhensions, je vous invite à regarder à Jésus et à sa Parole pour apprendre à le connaître. Je prie que l'Esprit Saint déverse dans vos cœurs le merveilleux cadeau de l'amour de Dieu. C'est l'expérience la plus belle et la plus grande qui soit!

Venez connaître son amour. Venez admirer son amour.

2. Admirer son amour

Si nos mariés ont choisi ce texte, c'est parce qu'ils voulaient mettre de l'avant, non pas leur amour l'un pour l'autre, mais l'amour de Dieu pour eux. Oui, leur amour est très beau. Ça fait du bien de voir un

couple qui s'aime, n'est-ce pas? Toutefois, ce n'est pas leur amour qu'il nous faut admirer, du moins pas en premier. D'ailleurs, ils seront les premiers à dire que leur amour est très imparfait. C'est l'amour de Dieu que nous sommes conviés à contempler d'admiration et d'émerveillement. L'apôtre Jean a cette parole sublime au milieu du verset 16 : « *Dieu est amour.* » Trois mots très simples, mais tellement profonds. Bien sûr, Dieu n'est pas seulement amour. Il est également juste et saint, mais il est certainement amour.

Mais où est la preuve de son amour? Il y a tellement de problèmes dans le monde. Des drames familiaux, des guerres, des conflits, des souffrances. Il n'est pas facile de trouver le véritable amour. Jean nous présente la preuve par excellence de l'amour de Dieu aux versets 9 et 10 :

« Voici comment l'amour de Dieu a été manifesté envers nous : Dieu a envoyé son Fils unique dans le monde afin que nous vivions par lui. Et cet amour consiste non pas en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés et qu'il a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. »

Comme c'est grand et profond! L'amour de Dieu a été manifesté. De quelle façon? Par l'envoi de son Fils unique dans le monde afin de mourir pour mes péchés. Jésus a été puni à ma place à cause de mon manque d'amour, à cause du mal que je commets si souvent, afin que je reçoive le pardon et la vie éternelle. Son amour est tellement grand! Comment comprendre qu'il m'aime autant, moi qui ne suis pas du tout aimable?

C'est la première fois que je célèbre un mariage où les mariés sont tous les deux enfants uniques : une fille unique, un fils unique. Les enfants uniques occupent une grande place dans le cœur des parents. C'est une journée spéciale pour vous, les parents. Alors, vous tous qui êtes ici, imaginez que vous avez, vous aussi, un fils unique. Ce fils unique, vous le chérissez, vous l'aimez plus que tout. Imaginez maintenant que, cet été, vous allez à la plage et que vous voyez sur l'eau un homme dans une embarcation. Et cet homme, il se trouve que c'est votre voisin désagréable et antipathique. En fait, ce voisin vous déteste, il vous insulte, il vous fait du mal, il vous vole des choses, il a même déjà tabassé votre fils que vous aimez tant. Et tout à coup, vous voyez cet homme qui tombe à l'eau, se frappe la tête, s'évanouit. Sa vie est en péril, il va se noyer, c'est certain. Que faites-vous? Honnêtement? Eh bien, vous dites à votre fils : « Mon garçon, toi que j'aime plus que tout, saute à l'eau, je t'en prie, va sauver cet homme en train de périr. Mais sache que la situation est tellement précaire que tu vas devoir sacrifier ta propre vie pour pouvoir sauver la sienne. » Celui que vous aimez plus que tout doit mourir pour sauver la vie de celui qui n'est pas du tout aimable envers vous. Quelle preuve d'amour! N'est-ce pas?

Voilà à quoi ressemble l'amour de Dieu pour moi. Voilà ce que Dieu le Père a demandé à Jésus, son Fils bien-aimé, et voilà ce que Jésus a fait en venant dans le monde et en allant mourir sur la croix afin de payer pour mes péchés les plus atroces. Jésus n'est pas resté dans la tombe. Il est revenu à la vie, il est monté au ciel, il est vivant aujourd'hui pour m'accorder son pardon par la foi et me donner gratuitement la vie nouvelle par son Esprit Saint. Oh! Quel amour! Un amour incomparable!

Vous deux qui vous unissez aujourd'hui, voilà comment Dieu vous a prouvé à quel point il vous aime! Ce n'est pas vous qui avez aimé Dieu en premier, car en nous-mêmes, nous ne sommes pas du tout aimables. C'est Dieu qui vous a aimés le premier. Un amour que nous admirons aujourd'hui!

Vous tous ici présents, venez boire à la source de l'amour afin d'admirer cet amour! Et vous deux, je vous encourage à continuer d'admirer cet amour de Dieu, tous les jours, ensemble, pour que sa lumière brille dans votre foyer. Dans les moments sombres, dans l'épreuve ou la tristesse, que la joie de son amour pour vous soit la plus forte!

Connaître son amour. Admirer son amour. Et enfin, demeurer dans son amour.

3. Demeurer dans son amour

Jean nous dit à la fin du verset 16 : « ... Celui qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui. » Comme c'est grand! « Dieu demeure en lui. » Parfois les gens se demandent : Mais où est Dieu? Où est Dieu dans ce monde de souffrance et de confusion? Il y a tellement de personnes qui souffrent d'anxiété, angoissées face à l'avenir. Où est Dieu? Eh bien, Dieu est partout, il tient tout dans sa main, incluant la météo, mais il se fait présent de manière toute spéciale dans le cœur de celui ou de celle qui croit en Jésus, comme nous lisons aux versets 13 à 15 :

« À ceci nous reconnaissons que nous demeurons en lui, et lui en nous : c'est qu'il nous a donné de son Esprit. Et nous, nous avons vu et nous témoignons que le Père a envoyé le Fils comme Sauveur du monde. Celui qui confesse que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui, et lui en Dieu. »

Celui qui croit en Jésus et déclare sa foi, Dieu demeure en lui en permanence.

Nos deux mariés vont désormais demeurer ensemble. Ils ont choisi leur appartement. Ils vont l'aménager à leur goût. Leur routine va complètement changer. Quand on demeure ensemble, on doit s'adapter l'un à l'autre et faire des ajustements importants. Ça change une vie!

Eh bien, quand Dieu vient demeurer dans le cœur d'une personne, ça produit de grands changements. Le Saint-Esprit vient changer nos cœurs mauvais et commence à faire du ménage dans nos vies, petit à petit. Nous nous mettons à croire en Jésus et à l'aimer. Nous nous mettons à aimer nos frères et sœurs dans la foi et notre prochain à nos côtés. Où est Dieu? Dans le cœur de celui qui croit en lui et qui aime! La foi est un miracle! L'amour est un miracle! Un miracle de Dieu par son Esprit Saint!

Dans quelques instants, cet homme et cette femme prononceront des vœux solennels très engageants. Ils vont déclarer publiquement : « Je promets de t'aimer... » La portée de cette promesse n'est pas de courte durée, le temps d'une fleur ou d'une émotion. C'est un engagement pour la vie entière, jusqu'à ce que la mort les sépare. Un engagement qui envisage sereinement l'avenir, incluant les bons et les mauvais jours. Comment oser faire une telle promesse? Comment être fidèle à sa promesse? La fidélité est rare de nos jours. Pour qu'un homme et une femme demeurent unis pour la vie, il faut que Dieu demeure uni à eux pour la vie. En bien, voici sa promesse : Grâce à Jésus et à son Esprit, je

promets de demeurer en vous deux en permanence, pour que vous puissiez recevoir ce qu'il faut pour vous aimer l'un l'autre pour la vie.

Vous deux, n'oubliez pas une chose : aimer et être aimé ne va pas au mérite ou à la performance. Je ne mérite pas du tout l'amour que ma femme me porte depuis bientôt 37 ans. Moi qui ne suis pas aimable, son amour m'étonne et me bouleverse. Quand l'un de vous deux ne sera pas aimable envers l'autre, et à son tour quand l'autre ne sera pas aimable envers le premier, souvenez-vous du Père céleste qui a donné Jésus, son Fils unique, par amour pour vous, alors que vous n'étiez pas aimables. Aimez-vous l'un l'autre, non pas parce que l'autre le mérite ou performe à la hauteur de vos attentes, mais aimez-vous gratuitement, comme Dieu vous a aimés. Que Dieu demeure en vous, par son Esprit, dans vos cœurs et dans votre foyer afin que vous demeuriez ensemble dans l'amour!

Et enfin, vous tous, ici présents, si vous avez été déçu par un manque d'amour, ou si vous avez été trahi par une infidélité, ou si vous n'avez plus la force d'aimer un proche ou un voisin qui n'est pas aimable, ou si votre cœur est porté même à détester Dieu ou votre prochain, ou si vous recherchez avec peine le véritable amour, venez! Venez boire à la source de l'amour! C'est gratuit! Venez à Jésus-Christ! Il viendra faire sa demeure en vous et ne vous décevra pas! Amen!

Paulin Bédard, pasteur

L'auteur est directeur du site *Ressources chrétiennes*.

www.ressourceschretiennes.com



2024. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))